

por pretender algunos imponer un candidato, cuyo señor se distinguió mucho en las últimas elecciones trabajando a favor del monárquico señor Herrero y en contra del republicano señor Gallard.

—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro particular y distinguido amigo el marqués de Santa Ana, diputado electo por el distrito de Puigcerdó.

—Hoy pasarán por esta ciudad con dirección á Figueras, acompañados de sus respectivas cuadrillas, los espadas Guerrita y Conejito.

—Mañana se celebrarán en la capilla de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo solemnemente cultos en honor de la Santa Cruz, cantándose á las 10 de la mañana un oficio con acompañamiento de armonium.

A las seis de la tarde se cantará la Corona: despues de dicho ejercicio ocupará la cátedra del Espíritu Santo el reverendo don Pedro Perez, capellán del Regimiento de Guipúzcoa.

Terminará el acto con la adoración de la Cruz.

—La Gaceta publica una Real orden del Ministerio de Fomento disponiendo la forma en que han de efectuarse en este curso los exámenes de alumnos libres de segunda enseñanza, una vez que no han sido aprobados por el Consejo de Instrucción pública los programas correspondientes al primer grupo y teniendo en cuenta el derecho que asiste á los alumnos libres para examinarse, si así lo desean, de todas las asignaturas del bachillerato en una misma convocatoria, puesto que continúa en vigor el citado Real Decreto de 22 de noviembre de 1899.

En virtud de estas consideraciones, se dispone que por este curso se verifiquen los exámenes de alumnos libres en sus dos convocatorias de junio y setiembre, como venían efectuándose antes de la promulgación del Real Decreto de 13 de setiembre de 1898, ó sea por el plan anterior vigente.

—En la iglesia de las Capuchinas se verificó ayer mañana, ante gran número de personas, la toma de hábito de la señorita Rosa Pacteu.

—Se encuentra en esta ciudad, habiéndose incorporado á su destino, el médico

mayor de Sanidad Militar, don Antonio Salvat Martí.

—Ayer mañana se reunió en el salón de sesiones de la Diputación, la junta provincial del censo para examinar las listas electorales rectificadas y resolver los recursos promovidos sobre inclusión y exclusión de electores.

—Ayer tarde, pocos momentos despues de haber llegado el tren correo de Francia, tuvo la desgracia de caerse de un andamio un obrero que se hallaba ocupado en los trabajos de reforma que se vienen verificando en la estación del ferrocarril de Madrid á Zaragoza y Alicante de esta ciudad, recibiendo graves contusiones.

Despues de auxiliado cuidadosamente por el jefe de la citada estación señor Perez y por el personal á sus órdenes fué conducido el infeliz al Hospital.

—Desde anteayer disfrutamos de una temperatura verdaderamente primaveral, la cual convida á visitar las afueras de la ciudad.

—En la iglesia del Cármen se celebrarán hoy solemnemente funerales para el eterno descanso del alma del reverendo don Ginés Hornós, capellán que fué del cementerio de esta ciudad.

—El tribunal de oposiciones á las notarías vacantes en el Colegio de este territorio, ha concedido el plazo de veinte días, á contar desde el 29 del pasado abril, para que pueda completarse sus expedientes los epositores que los tengan incompletos.

—Desde 1.º de julio próximo, según disposición de la Dirección de Penales, quedará á cargo de los presidentes de Audiencias provinciales la recaudación é inversión de los fondos carcelarios de partido.

Nos parece una medida acertada.

—El senador electo por esta provincia don Tomás Roger, ha entregado mil pesetas con destino á los establecimientos de Beneficencia.

—Por infringir el reglamento de carreteras, han sido denunciados el vecino de Santa María de Corcó Francisco Puig, y el de Planolas Jose Vilá.

—Hoy, fiesta del 2 de mayo, las tropas de la guarnición vestirán de gala y ondeará en los edificios públicos el pabellón nacional.

—Con bastante concurrencia se celebró

anteayer noche en «Las Orlisas» la función y baile que oportunamente anunciamos.

Los aficionados que tomaron parte en el drama, salieron muy airoso de sus papeles, y sobre todo el señor Martínez que dijo su papel de D. Ramón admirablemente, siendo todos muy aplaudidos.

La pieza, *Un bateig á cops de punys* gustó mucho, siendo llamado á la escena su autor señor Molgosa, al final de la misma.

—Anteayer fué conducido á la última morada el cadáver de doña Loreto Llapart, hermana de nuestros queridos amigos don Narciso y don José, á cuyo entierro acudió numeroso acompañamiento, viéndose allí representadas todas las clases sociales, dando una prueba fehaciente de las muchas simpatías que goza la familia Llapart.

—La fiesta que anualmente celebra en Palamós la congregación del Santo Cristo, y que tendrá lugar mañana, revestirá gran solemnidad.

Bajo la dirección del inspirado maestro gerundense señor Frigola tocará un aplaudido sexteto, y con los notables artistas señores Cortacans, Serra y Riera, se ejecutará el siguiente programa:

Por la mañana, misa del maestro señor Carreras y *Ecce Panis* á solo de tenor, del señor Frigola.

Por la tarde se cantará el Rosario por la capilla del señor Frigola; *O Salutaris*, composición para bajo del maestro Borone; la Ave María de Gounod, terminando con un inspirado *Miserere*.

Ocupará la Sagrada Cátedra el reverendo don Sebastián Gibert, cuya elocuencia es bien conocida de todos.

Además ejecutará algunas inspiradas melodías al órgano el reverendo don Juan Marull, organista de la ex-colegiata de San Félix de esta ciudad.

—Según datos oficiales, las elecciones de senadores han dado el siguiente resultado:

Ministeriales, 130; tetuanistas, 6; liberales, 42; gamacistas, 7; republicanos, 1; romeristas, 1; carlistas, 3; integristas, 1.

Si desea AGUA DE COLONIA de aroma exquisito y permanente, pida la de ORIVE, que es la de mas agradable perfume y la única verdaderamente higiénica, preferida á las extranjeras por los patriotas, distinguida por

los elegantes y mimada para su toilette intema por la aristocracia. Clase extra, superior á las más acreditadas. La mas barata del mundo. Frascos corrientes de 3 á 12 reales. De gran lujo de 5 á 26 reales. Farmacias y perfumerías. Por medida remesa solamente su autor á domicilio, franco envase estación ferrocarril Bilbao 5 pesetas litro. Por 4 litros á 4 pesetas. Gerona: En todas las farmacias y perfumerías. 11—R

VINO DE BUGEAUD Tonel - Hechizo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS

Con el presente número acompañamos un prospecto de la Lotería de Dinero de Hamburgo, que publica la casa banquera de aquella ciudad José Dammann, cuya lectura recomendamos á nuestros lectores.

Distracciones

Una madre enérgica:

—Emilia, si Ernesto te pide tu mano, dile que hable conmigo.

—¿Y si no me la pide?

—Dile que hablaré yo con él.

Un ladrón comparece ante el juez.

—¿Confiesa usted—le diga éste—haber entrado en la habitación y descerrajado una cómoda en busca de dinero y alhajas?

Sí, señor; pero invoco en mi favor una circunstancia atenuante.

—¿Cuál?

—¡Que no había nada dentro!

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Atanasio ob. y doctor

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Beatas. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 5 y tres cuartos de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 7 y tres cuartos de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Visitación en la Catedral.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos

Aprendiz

se necesita uno en la imprenta de este periódico.

quien, al verle, se dirigió con presteza hacia él y le saludó con estas palabras:

—¡Caramba, maestro, llegais muy á tiempo! Están á punto de devorarse. ¡Los lobos con las zorras y los osos con los chacales no pueden hacer buenas migas!

—Esta bien—contestó el maestro tranquilamente.—Tráeme las zapatillas, la bata y gorro griego. Despues irás á decir á esos caballeros que no aguanto que en mi casa se meta tanto ruido, ni que nadie se insulte ni se pegue; que á la primera injuria que se cruce presente mi dimisión, ajusto las cuentas, y despues que la asociación salga de sus asuntos como mejor le parezca y pueda.

Pero no vió al que buscaba.

El individuo había tenido tiempo más que suficiente para haberse metido por cualquiera de las calles adyacentes.

—Felizmente—pensó Lázaro—aún me queda ese Loasó, al cual voy á interrogar y aseguro que me ha de decir la verdad, cueste lo que cueste.

Volvió precipitadamente al sitio en donde había dejado al mendigo.

Una nueva decepción le esperaba.

Loasó (Cipriano, Isidoro) había desaparecido.

Mientras nuestro artista, furioso por el poco éxito de sus investigaciones se vuelve hacia su taller, que se halla en la calle de Nuestra Señora de los Campos, sigamos nosotros al individuo problema, cuya persecución y solución ha tratado inútilmente de encontrar el buen Lázaro.

Caminaba tranquilamente por la calle de los Santos Padres, sin notar que, á falta de Lázaro Morván, del cual no tenía por qué desconfiar, pues ni siquiera había reparado en él en la iglesia, otro perseguidor iba pisándole los talones; este otro era el pilluelo, el pilluelo que hemos visto en el interior de la iglesia de Santo Tomás de Aquino durante la colecta y en quien nuestros lectores habrán reconocido sin duda á Arsenio Buitre (á) Ardilla, el más joven de los hijos de la viuda del ajusticiado, el precoz hermano del Goliath disponible y de la instrumentista ciega.

Al dar nuestro desconocido la vuelta, en la misma esquina del boulevard, el pillete, que se había escondido en el hueco de una puerta cochera, había alargado con precaución el pescuezo, exclamando despues con sorpresa mezclada de alegría:

—¡El maestro! ¡De modo que era el maestro el que se había ocultado en el carrick del mendigo de Santo Tomás

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	»	»
Ultramar, en oro.	18	»	semestre
Id. un año en oro.	25	»	»
Extranjero.	7'50	»	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. 5' 30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10' 15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de á noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la legada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixels 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de mayo de 1899

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de mayo directamente para Montevideo y Buenos-Aires los magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El dia 11 de mayo el vapor **Bearn**

El dia 26 »

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Plaza de Palacio.—Barcelona,

NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con ferro-carril.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografias, periódicos, folletos, libros, etc.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Al pasar por enfrente de la portería la portera exclamó:
—¡Ah! ¿sois vos, Sr. Fonburgade? Tenéis ya arriba un buen número de clientes que preguntaban por vos y que á lo que parece se impacientan! ¡Arman un escándalo! ¡Cualquiera diría que van á venirse á las manos!

—¿Qué quereis, señora mía?—la contestó el interpelado cariñosamente.—En estas reuniones de acreedores, raras son las veces que después de una quiebra se ponen de acuerdo... Pero ya vereis con qué facilidad voy á restablecer el orden.

Atravesó un patio que parecía nu tubo de chimenea; entró en un segundo cuerpo del edificio, muy parecido al primero, y subió en una escalera en forma de descorchador, hasta el piso tercero, en donde se halló enfrente de una puerta historiada con una placa de cobre con la siguiente inscripción.

Agencia de negocios

FONBURGADE

Antiguo Oficial ministerial

Asuntos privados.—Oficiales.—Contenciosos.

¡Contencioso!

¡He aquí una palabra que ha empobrecido, arruinado y asesinado á muchísimas familias; que ha causado más víctimas que las inundaciones, que el hambre y que la peste!

El señor Fonburgade sacó una llave del bolsillo y abrió aquella puerta, detrás de la cual se oían voces y gritos, como si estuviesen peleando diez personas á la vez. En la antecámara, en donde acababa de entrar, se hallaba un muchacho que parecía á la vez un criado, un pasante de un escribano y un granuja, por más que el uno no impide lo otro,

de Aquino! ¡Bueno, bueno, mis acciones suben! ¡La señorita, sin saberlo, había envuelto los doce francos en una *aleluya* de veinticinco lises!

Se puso inmediatamente en persecución de la persona á quien había designado con la palabra *maestro*, dejando al pintor pidiendo al mendigo toda clase de explicaciones.

La nieve que cubria la aceras amortiguaba el ruido de los pasos del pillete; así es que el desconocido no podía darse cuenta de la persecución de que era objeto.

El uno delante y el otro detrás, anduvieron bastante tiempo hasta que un coche acertó á pasar.

El desconocido lo alquiló y se colocó con ligereza dentro, al mismo tiempo que decía al cochero:

—A la calle de Beauregard, esquina á la de Portalés. ¡De prisa, porque tengo mucha!

—¿Siempre tienen prisa todos los rinocerontes de burgueses,—refunfuñó el cochero, al mismo tiempo que arreaba á sus caballos—para lo único que no tienen nunca prisa es para soltar la propina!

El *Ardilla* estaba subido ya en la trasera del coche.

Veinte minutos después el coche se detenía en el lugar indicado.

A pesar de lo pomposo de su nombre, la calle Beauregard es seguramente una de las más feas de París.

Casi todas sus casas sus altísimas, viejas y ennegrecidas. Aquella, delante de la cual el vehículo se había parado, no se diferenciaba en nada de las demás.

Era estrecha, alta y negra, tenía tres huecos de fachada con una puerta, de la cual colgaba una campanilla, que sonaba cada vez que una persona entraba ó salía, y desembocaba en un pasillo húmedo y oscuro. El individuo á quien el *Ardilla* había seguido, empujó aquella puerta y se internó en el pasillo.